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La primera selección que disputó un mundial

L
as selecciones nacionales

de Inglaterra, Francia, Ale-

mania y Suiza, creadoras en

1924 de la Federación Internacio-

nal de Patinaje sobre Ruedas

(FIRS, actualmente Word Skate),

junto a las posteriormente incor-

poradas Italia y Bélgica, comien-

zan a disputar a partir de 1926 y

de forma anual el Campeonato de

Europa. Se incorpora Portugal en

1929. 

A partir de la 13.ª edición (1958)

se comienza a disputar un Cam-

peonato Mundial cada 2 años de

forma separada al Campeonato

Europeo. La inscripción deja de

ser libre, quedando vinculada a

los méritos deportivos en las com-

peticiones continentales y limitán-

dose el número de participantes a

10, hasta que en la 20.ª edición

(1972) es ampliado a 12. 

El debut mundialista de Argentina

fue en 1960 logrando el 3.er lugar,

siendo el primer equipo no euro-

peo en finalizar entre los 4 prime-

ros.

Recién en 1978, un país no euro-

peo lograría el título mundial.

Ocurrió en San Juan y ese equipo

fue Argentina conducida por San-

tos Alvarez como director técnico.

Esta foto tiene valor histórico pues

fue la primera selección que parti-

cipó de un mundial. En la línea de

abajo puede verse a los tres san-

juaninos que integraban el plantel:

Miguel Fraifer (primero), Rubén

Alonso y Santos Alvarez (últimos

a la derecha). (Foto y datos pro-

porcionados por Miguel Fraifer)

https://www.sanjuanalmundo.com/




4
LAS NOTICIAS DE LA TARDE

HORA DE 

CIERRE

E
l Tribunal N°1 de Morón de-

negó este jueves por unanimi-

dad el pedido de excarcelación

anticipada al cura Julio César Grassi.

De esta manera, continuará preso

hasta mayo de 2028, cuando se cum-

plan los 15 años de condena que

pesan sobre él.

Al término de la audiencia, el abo-

gado de las víctimas, Juan Pablo Ga-

llego, expresó: “Es importante que

estas audiencias se puedan ver, por-

que hoy se demostró que se complicó

solo”. En el mismo sentido, agregó:

“Vimos a un monstruo que redobló su

agresividad. Hoy dio una clase de pe-

dofilia”.

“Mi postura es la de oponerme al pe-

dido por el daño que esto le podría

producir a las víctimas. Grassi no

acepta haber cometido los delitos, no

acepta hacer ningún tipo de trata-

miento psicológico. El hermano es

quien propone el lugar donde va a

vivir, pero él también niega los he-

chos. Por todos esos elementos re-

chazamos el pedido: por su perfil no

está en condiciones de ser exter-

nado”, aseguró Gallego, en represen-

tación del Comité de Seguimiento y

Aplicación de la Convención Interna-

cional sobre los Derechos del Niño en

Argentina (Casacidn).

Grassi se conectó de manera virtual

para ejercer su propia defensa, ya

que se recibió de abogado durante

sus años de reclusión.

“Yo he militado como sacerdote y con

acciones en barrios populares contra

todo tipo de maltrato frente a los

niños y adolescentes. Para mí, eso es

aberrante y lo repudio”, aseveró. Con

esos argumentos, el sacerdote pre-

tendía convencer a los magistrados

de otorgarle la libertad condicional

tras haber completado más de dos

tercios de su condena.

“Desde el momento de la acusación,

hace 22 años, hasta ahora, no pue-

den decir nada de mi conducta. El

abuso siempre representa una actitud

de poder, daño contra una persona

débil, y nada de eso ha ocurrido. Voy

a ser útil a la sociedad, si la iglesia

me lo permite”, sostuvo.

Luego del cuarto intermedio, el cura

ratificó su inocencia, y consignó que

muchas veces un “error judicial”

puede llevar a una “persona inocente

a la cárcel”.

Grassi cumple una condena de 15

años de prisión por dos hechos de

abuso sexual de la infancia ocurridos

en 1996 en la Fundación Felices los

Niños. La Justicia lo condenó recién

en 2009. Durante el juicio fue ab-

suelto por otros 15 delitos contra la in-

tegridad sexual, que consideraron no

se pudieron probar.

l María Cantero conûrmó los chats con

Fabiola Yañez sobre Alberto Fernández

M
aría Cantero declaró este

jueves en Comodoro Py.

Ante el fiscal Ramiro

González, la ex secretaria del ex-

presidente Alberto Fernández, reco-

noció la veracidad de los chats que

están en el expediente, pero, al ser

consultada sobre si había hablado

de los golpes con su jefe, aclaró

que no “porque era una cuestión de

la vida privada”. Según explicó, a Al-

berto Fernández lo conoce desde

hace 35 años y mantenía con él una

relación de confianza y amistad,

pero “Alberto no hablaba de su vida

privada”.

Con Fabiola, en tanto, “tenía poca

relación”, dijo la entonces secretaria. Se

comunicaban por Whats App y a su te-

léfono “de siempre” le mandó los chats

que “salieron en todos los medios”.

Previamente, declaró la periodista Ali-

cia Barrios y certificó que había “vio-

lencia emocional”. También dijo que

ella no vio golpes ni agresiones físicas.

La Jus}cia rechazó el 
pedido del cura Grassi
para salir en libertad

María

Cantero,

ex secre-

taria de

Alberto

Fernán-

dez, en

los tribu-

nales de

Como-

doro Py



Los nacimientos en España se

desploman un 25% en una década

E
n España cada vez nacen menos niños, algo que se ha

comprobado de nuevo en la primera mitad de este año,

en la que se han producido 156.202 nacimientos, lo que

supone una caída del 25% respecto a lo que se produjeron en

el mismo periodo de 2014, según los datos demográficos publi-

cados este jueves por el Instituto Nacional de Estadística.

Aunque hace justamente diez años nacieron 52.000 niños más

de enero a junio de los que lo han hecho en este ejercicio, la

buena noticia en que se ha producido un leve incremento res-

pecto a los datos del año pasado. 

En cuanto a las defunciones, también han crecido en los últimos

diez años dado el envejecimiento general de la población, pero

el aumento en términos absolutos es más moderado que el des-

censo en los nacimientos: de enero a junio han muerto en Es-

paña 22.703 personas más que en el mismo periodo de 2014.

Reclamo de los empleados del

Va}cano por los ajustes salariales y

las condiciones laborales

L
os trabajadores laicos de la Santa Sede criticaron en un

documento los resultados financieros de los recortes del

costo del personal y además que ya no se publican los

balances oficiales que antes se presentaban en conferencia de

prensa.  En el comunicado difundido se pone el acento en las

“medidas restrictivas” como “bloqueo de niveles funcionales, de

contrataciones, de horas extras, etc.”. Finalmente, se pregunta

qué esperar “de la anunciada reforma de las retribuciones” y si

“también se intervendrá en las pensiones”.

El Supremo de Venezuela convalida

la victoria de Maduro

E
l Tribunal Supremo de Venezuela (TSJ) convalidó este

jueves la victoria de Nicolás Maduro en las elecciones

del 28 de julio entre críticas ante la falta de indepen-

dencia del órgano judicial, controlado por el chavismo y ha-

ciendo oídos sordos a todos los llamamientos de la

comunidad internacional de que hubiese una verificación im-

parcial. La presidenta de la sala electoral, Caryslia Rodrí-

guez, exconcejal del PSUV, el partido gobernante, aseguró

ante los representantes de los poderes públicos y del cuerpo

diplomático que la sentencia “cierra el caso”. La incertidum-

bre, sin embargo, no hace más que crecer en Venezuela

ante el temor de que crezca la represión.

En España aumentan los pedidos de

cambio de género para evitar condena

E
n España están preocupados porque siguen apare-

ciendo casos de hombres acusados de violencia de

género, que cambian su documentación para pasar a

ser legalmente mujeres y poder evitar una condena. El úl-

timo ejemplo surgió este miércoles en Sevilla, donde en

agosto del año pasado un agresor acudió al Registro para

cambiar su sexo en el DNI. Ahora, ese cambio ha hecho que

el juez de Violencia sobre la Mujer que investiga sus coac-

ciones y amenazas durante el último año se haya inhibido.

El magistrado trasladó hace 10 días las pesquisas a los juz-

gados de Instrucción, ya que, al constar administrativamente

el maltratador como mujer, el juzgado especializado en vio-

lencia machista no puede investigarle.

En paralelo, la Fiscalía de Violencia de Género dispone de

seis meses para investigar si el cambio que hizo el agresor

para aparecer como mujer en los documentos oficiales fue

con la intención de eludir a la justicia.  
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L
a oposición sancionó por dos ter-
cios la ley que recompone en un
8,1% los haberes jubilatorios y

que contiene una nueva fórmula de
movilidad. Se trata del segundo revés
parlamentario que el Gobierno sufre
en una semana: esta iniciativa desafía
el equilibrio fiscal de Javier Milei, quien
esta mañana ratificó que podría ve-
tarla. No obstante, el masivo acompa-
ñamiento por una holgada mayoría
supondrá un costo político y condicio-
nará los planes de la administración li-
bertaria.
Tras más de cinco horas de debate, el
Senado le dio luz verde al proyecto en
general, con 61 votos a favor, 8 negati-
vos y ninguna abstención. Con un dato
adicional de alto interés político: todos
los senadores de Pro, salvo la cordo-
besa Carmen Álvarez Rivero, acompa-
ñaron el proyecto opositor. El resto del
rechazo estuvo dado por los siete se-
nadores de La Libertad Avanza. Minu-
tos después se aprobó todo el
articulado en particular.

Al no haber cambios, el texto no será
revisado por Diputados, una de las al-
ternativas que buscaba el oficialismo
para demorar la reforma. Queda en
manos del presidente Javier Milei pro-
mulgar la norma, o vetarla. “Todo lo
que vaya en contra de las cuentas pú-
blicas se va a vetar”, confirmó esta
mañana el vocero presidencial, Ma-
nuel Adorni.

El proyecto aprobado

L
a iniciativa que impulsó la oposi-
ción fija una recomposición del
8,1% de inflación correspon-

diente al mes de enero, que no fue in-
cluida en la actualización que el
Presidente determinó por decreto, en
abril. Sumado a esto, define al Índice
de Precios al Consumidor (IPC) men-
sual como la variable de la movilidad
para las jubilaciones, que deberán
estar por encima del valor de la ca-
nasta básica de alimentos. Además,

crea una cláusula gatillo anual que se
aplicará automáticamente siempre que
los salarios hayan subido más que la
inflación y será del 50% de esta dife-
rencia. Por último, exige que en un
plazo de seis meses el Poder Ejecu-
tivo salde las deudas con las 13 pro-

vincias cuyos sistemas previsionales
no fueron transferidos al Estado Na-
cional y cumpla las sentencias judicia-
les firmes a favor de los jubilados.
El proyecto establece además que el
haber mínimo sea el equivalente al
1,09 del valor de la Canasta Básica
Total (CBT) de un adulto equivalente
del Indec, que para julio estuvo valori-
zada en $291.472 para quienes reci-
ben un solo ingreso de Anses. Eso
deja las jubilaciones en un umbral de
$317.704,48, por encima de los
$285.581 que percibieron ese mes
quienes cobran la mínima ($215.000
de haber y $70.000 de bono).

Para este año, la Oficina de Presu-
puesto del Congreso (OPC) –dirigida
por Gabriel Esterelles– estimó que
estas modificaciones representarían
un gasto adicional en jubilaciones y
pensiones de alrededor del 0,44% del
PBI. En tanto, el mismo organismo es-
timó que las deudas con las cajas pro-
vinciales ascienden a un valor
corriente de $703.353 millones, monto
equivalente a 0,13% del producto.

La oposición sancionó la 
recomposición jubilatoria en el Senado

La propuesta 

del senador Olivera

E
l senador sanjuanino Bruno
Olivera fue quien defendió
el proyecto por la minoría

que fundamentalmente buscó evi-
tar que la nueva fórmula de movili-
dad adopte una cláusula gatillo
anual que adicione a los haberes
la mitad de la diferencia entre el
promedio salarial y la inflación, si
el primero aumenta más que la se-
gunda. Para la administración li-
bertaria, que apunta a llevar a cero
el índice mensual de precios, este
punto podría poner en jaque -a
partir del año que viene- el tan cui-
dado ajuste que implementó Milei. 



Ventas en supermercados cayeron

casi 12% en primer semestre

L
as ventas en los supermercados acumularon una caída
real de 11,6% en el primer semestre de 2024. La factura-
ción de los shoppings también se hundió, un 14,2%, aun-

que en junio exhibió su primer incremento interanual de la era
Javier Milei. Según un informe publicado este jueves por el
INDEC, los supermercados vendieron por un total de
$1.534.137.882 en el sexto mes del año. Esto implicó un impor-
tante retroceso del 7,3%, a precios constantes, respecto del
mismo mes de 2023, aunque se trató de la variación negativa
más acotada desde diciembre del año pasado. El ticket promedio
de consumo en junio fue de $20.822. En cuanto a los medios de
pago, se observó un crecimiento real en las operaciones con tar-
jetas de crédito y “otros medios de pago” (como billeteras virtua-
les), en detrimento del uso de tarjetas de débito y efectivo.

BCRA aumentó los montos máximos

para las extracciones en los cajeros

automá}cos

E
l Banco Central (BCRA) aumentó este jueves los montos
máximos que deben habilitar los bancos para las extraccio-
nes en cajeros automáticos. El nuevo tope es de $60.000,

sin distinción alguna entre clientes y no clientes, independiente-
mente del tipo de cuenta a la vista”, según establece la Comuni-
cación “A” 8092 que emitió el regulador financiero.
Cabe aclarar que en el caso de la red de ATMs Banelco, el monto
máximo era de $40.000 para no clientes, por lo que se aumentó
en $20.000 desde ahora (aumentó un 50%), en tanto, el tope de
$15.000 aplicaba a los usuarios de la Red Link que utilizaran los
cajeros de bancos privados (ahora es un 300% más).
En la práctica, hay bancos que permiten retirar hasta 400 mil
pesos a sus clientes en cajeros propios.

Alberto Fernández nombró a peluquera

que conoció en las redes  sociales para

un puesto en una central nuclear

A
hora salió a la luz que Alberto Fernández conoció por
Facebook a Valeria Yolanda Araujo, una peluquera, y le
dio un cargo en Nucleoeléctrica Argentina S.A. Según

dio a conocer Clarín, la mujer tiene 44 años y no cuenta con
experiencia laboral relacionada. Sin embargo, el expresi-
dente la puso a dedo en esta importante central nuclear. Uno
de los motivos sería que vive cerca de la planta de la NASA en
la localidad de Lima, partido de Zárate.
De todos modos, Valeria Yolanda Araujo hace tareas admi-
nistrativas y percibe un salario de 2 millones de pesos por
mes, de acuerdo a lo que filtraron fuentes del sector.
Esta semana también hubo polémica porque apareció una in-
fluencer que había sido designada en Ceremonial y Protocolo
de la Presidencia durante la pandemia, y en los registros de
Casa Rosada y la quinta de Olivos figuraban entradas de larga
duración. Se trata de Constanza Girotti, una joven que en
redes sociales es conocida por sus videos en TikTok.

Los senadores anularon la úl}ma

suba de sus sueldos y congelaron

sus dietas hasta el 31 de diciembre

T
ras la polémica generada por el último aumento otor-
gado a empleados legislativos atada a senadores, del
6,6% para julio y agosto, el pleno de la Cámara alta

anuló la suba en cuestión y congeló sus dietas hasta el 31
de diciembre, en una votación unánime, con 65 adhesio-
nes. A pesar de este puente, en enero seguirá vigente el
cuestionado mecanismo que legisladores se autogestiona-
ron en abril pasado, con sueldos en la actualidad de más
de $7 millones en bruto.
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C
on la puesta en marcha del
blanqueo de capitales, el go-
bierno de Javier Milei despejó

las principales dudas en torno al Régi-
men Especial para la Regulación de
Activos. La normativa estaba incluida
en el Capitulo IV del Título II del Pa-
quete Fiscal que aprobó el Congreso a
fines de junio.
El blanqueo permite que los argenti-

nos que viven en el exterior, puedan

transferir sus bienes al país bajo el

amparo de esta medida, que tam-

bién alcanza a los residentes que

tengan activos sin declarar.

s   s   s
En ese marco, Fabián Rodríguez, pre-
sidente del Consejo Profesional de
Ciencias Económicas (CPCE), dio de-
talles sobre el proceso de blanqueo de
capitales en el programa De Sobre-
mesa, subrayando la importancia de
contar con el asesoramiento de un pro-
fesional matriculado para evitar pagar
de más o incurrir en sanciones. “Este

blanqueo necesita sí o sí el acompa-

ñamiento de un profesional. Un pro-
fesional matriculado en el Consejo
Profesional de Ciencias Económicas”,
enfatizó.

En esa línea, mencionó que el Consejo
organizó capacitaciones específicas
con la participación de la AFIP, lo que
refuerza la necesidad de una correcta
asesoría: “Esto es algo que estamos

estudiando permanentemente. El co-

nocimiento actualizado es clave

para sacar el mayor provecho de

esta oportunidad”, agregó.

s   s   s
Rodríguez recordó que el 30 de sep-
tiembre es la fecha límite para la adhe-
sión en la primera etapa del blanqueo
de dinero en efectivo, mientras que el
resto de los bienes podrá declararse
hasta el 31 de marzo, pero con diferen-
tes alícuotas. Según explicó, el blan-
queo ofrece la posibilidad de regula-
rizar bienes en tenencia de personas
físicas o jurídicas al 31 de diciembre de
2023. “Lo que se busca es poner en

Blanqueo de capitales: <Es un buen 
momento para regularizar ac}vos=

circulación esos dólares que están

en la economía marginal, como se
dice, debajo del colchón, y hacer que
giren en la economía formal. Es una
medida lógica en un país con un 50%
de economía en negro”, comentó.

Rodríguez destacó que, para aquellos
con activos omitidos, esta es una gran
oportunidad. “Estamos en un momento
espectacular para regularizar los acti-
vos que están omitidos porque es un

blanqueo a un costo muy bajo y,

además, te libera de sanciones”,
afirmó y añadió que, si el monto a re-
gularizar es menor a 100.000 dólares,
el costo es cero.

s   s   s
Además, se refirió a la pena tributaria,
que puede ejecutarse a partir de un mi-
llón de pesos. “Un millón de pesos hoy
no es nada, menos de mil dólares. Por
eso, es clave aprovechar las franqui-
cias y beneficios que ofrece este blan-
queo”, indicó. Para cerrar, recomendó
a quienes tienen bienes para regulari-
zar que no pierdan esta oportunidad y
se acerquen a la sede del Consejo o
consulten a un profesional en ciencias
económicas.

E
l Gobierno se entusiasma
con el blanqueo de capi-
tales, cuyo ingreso de di-

visas podría dar un respiro a las
arcas del Banco Central y ayu-
dar a recuperar la economía.
Las proyecciones indican que se
ubicaría por debajo de los nive-
les del “sinceramiento” en la
gestión de Mauricio Macri donde
se ingresaron al sistema US$
116.000 millones. El último in-
forme del Fondo Monetario In-
ternacional sobre Argentina (en
junio) destacaba que el gobierno
de Javier Milei esperaba recau-
dar un 0,3% del PBI con el blan-
queo. Esto equivaldría a unos
US$ 40.000 millones, de los
cuales el Banco Central contabi-
lizaría unos US$ 2.000 millones,
debido al 5% de impuesto que
se cobra en esta primera instan-
cia de blanqueo.

Contador Fabián Rodríguez 
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L
a decisión del Gobierno nacional
de desregular el precio de las
garrafas comienza a tener

impacto directo en el bolsillo de los
sanjuaninos. Con la reciente
eliminación de los Precios Máximos de
Referencia, el valor de este insumo,
clave para los hogares sin acceso a la
red de gas natural, quedará a merced
de la oferta y la demanda. 
En San Juan, referentes del sector ya
advirtieron que los incrementos
rondarán hasta el 50%, llevando el
costo de la garrafa de 10 kg a unos
$24.000 en los próximos días.

La Secretaría de Energía publicó esta
semana la Resolución 216/2024 en el
Boletín Oficial, oficializando la
liberalización del mercado del Gas
Licuado de Petróleo (GLP). Aunque se
mantendrán los “Precios de
Referencia”, estos ya no tendrán un
tope máximo, permitiendo que el costo
de las garrafas sea ajustado
libremente según los costos de
producción y distribución. Según el
texto oficial, la medida apunta a
fomentar la inversión y mejorar la
competitividad del sector energético.

Durante un relevamiento realizado por
Diario La Ventana, Jorge Gómez,
titular de Central Gas, explicó que las
petroleras comenzaron a enviar listas
con aumentos de hasta el 50%. “Ya
no habrá regulación de precios,
cada empresa decidirá su valor. La
garrafa de 10 kg, que hoy está a
$16.000, podría subir a $24.000. Y la
de 15 kg, que cuesta $24.000,
llegaría a $36.000”, detalló Gómez.
Además, anticipó que productos como
el tubo de 45 kg, que ya tenía un valor
elevado, ahora podría escalar hasta
casi $100.000.

Maximiliano Maradona, de Montero
Gas, corroboró estos aumentos y
mencionó que desde este miércoles
ya se registró un alza del 20%. “El
incremento viene directamente

desde YPF, pero aún no han
calculado bien los costos, por lo
que es probable que siga
subiendo”, sostuvo. En su opinión, el
mercado había logrado cierta
estabilidad durante el invierno debido
a las bajas temperaturas, pero estos
ajustes bruscos podrían frenar las
ventas.

Frente a este panorama, Fabiana
Carrizo, directora provincial de
Defensa al Consumidor, aclaró que el
Programa Garrafa Hogar, que subsidia
el costo para familias vulnerables,
mantendrá los precios actuales hasta
fin de mes. “El convenio vigente
finaliza a fines de agosto. Hasta
entonces, la garrafa de 10 kg
seguirá a $7.000 y la de 15 kg a
$12.000. Después, veremos cómo
continúa la situación”, señaló
Carrizo a este medio.

Mientras tanto, otro servicio esencial
también sufrió aumentos. Esta
semana, las estaciones de servicio en

San Juan actualizaron el precio del
GNC, que subió un 8% tras dos
meses de estabilidad. El metro cúbico
pasó de $515 a $558, reflejando un
ajuste que ya se venía anticipando
tras 60 días sin variaciones, según
pudo corroborar Diario La Ventana.

La liberalización del mercado de
garrafas se enmarca en el DNU
70/2023, que promueve el
funcionamiento libre de los mercados
energéticos. La medida se sustenta en
la premisa de que la competencia sin
intervención estatal estimula una
mayor eficiencia económica. Sin
embargo, la incertidumbre por los
precios finales y el impacto en el
bolsillo de los consumidores generan
preocupación, especialmente en
provincias como San Juan, donde aún
más de la mitad de la población
depende de las garrafas para cocinar
o calefaccionar sus hogares. Según el
Censo de 2022, el 47,63 por ciento de
los hogares sanjuaninos tiene acceso
a la red de gas.

La desregulación disparó el precio de las garrafas
en San Juan: las subas serán de hasta el 50%

NOTA DE TAPA
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G
uillermo Chirino, titular de la

Asociación Familias del

Dolor, habló los desafíos que

presenta la provincia en materia de

seguridad vial y subrayó la necesidad

urgente de crear una cultura de

prevención más sólida en San Juan.

Chirino enfatizó la relevancia de

avanzar en reformas legislativas,

como el proyecto de modificación del

Código Penal, y reforzar el trabajo

conjunto entre organizaciones civiles

y el Estado para reducir las

alarmantes cifras de siniestros viales.

Chirino destacó las acciones que la

asociación realizó durante 2024:

“Este año no paramos de trabajar,

participando en congresos en todo el

país y realizando campañas de

concientización en colegios y

fábricas. Además, nos sumamos a las

actividades organizadas por la

Agencia Nacional de Seguridad Vial,

con quienes buscamos fortalecer la

educación vial y la asistencia a las

víctimas en cada municipio”.

Uno de los puntos clave del trabajo

que vienen realizando desde la ONG,

tiene que ver con el proyecto de ley

que propone la instalación de

observatorios viales en cada uno de

los 19 departamentos. Según Chirino,

esta iniciativa, presentada en

gestiones anteriores, apunta a

“triangular la información entre la

<Familias del Dolor= impulsa un proyecto para
instalar observatorios viales en los municipios

Unión Industrial: <La reforma 
laboral ayudará a las pymes a salir

de situaciones diïciles=

asociación, los municipios y la Agencia

Nacional, para obtener datos más

precisos y abordar los problemas

específicos de cada zona”.

Sobre la situación actual, Chirino

compartió una cifra alentadora: “Hasta

ahora, comparado con el año pasado,

hemos logrado reducir en un 50% las

muertes por siniestros viales. Esto

demuestra que cuando se prioriza la

prevención y se incrementan los

controles, los resultados se ven. Sin

embargo, queda mucho por hacer,

especialmente en la justicia, que sigue

sin estar a la altura de las

circunstancias”.

B
runo Lanciani, miembro de la

Unión Industrial de San Juan,

analizó las implicancias de esta

reforma en diálogo con CNN Radio

San Juan FM 94.1. Según Lanciani, “la

nueva normativa se centra en facilitar

el empleo registrado y reducir la carga

económica que enfrentan las empresas

debido a multas por incumplimiento en

el registro de empleados”. La Ley

Bases, publicada el 8 de julio, entró en

vigencia con varias de sus disposicio-

nes, aunque aún se espera la regla-

mentación detallada para su plena im-

plementación.

Entre los puntos más destacados de la

reforma, Lanciani subrayó que “la ley

propone la eliminación de las multas

por empleo no registrado, una medida

que podría transformar significativa-

mente el panorama laboral en la pro-

vincia”. Esta condonación de multas,

que podría alcanzar hasta el 90% para

Bruno Lanciani explicó

la reforma laboral

las micro pymes, 80% para empresas

medianas y un mínimo de 70% para

grandes corporaciones, está diseñada

para incentivar el blanqueo laboral y

mejorar las condiciones de las peque-

ñas y medianas empresas (pymes).

Otro tema abordado fue la lucha por

una reforma del Código Penal que

contemple penas más severas para

quienes provocan siniestros viales

bajo el efecto del alcohol o por

imprudencia. “Lamentablemente, en

Argentina seguimos viendo cómo los

responsables de estos hechos no

reciben condenas acordes. No es

posible que alguien que causa una

tragedia pueda quedar libre o

simplemente inhabilitado para

manejar por un tiempo. Necesitamos

penas mínimas de cuatro años para

garantizar que estas conductas

tengan consecuencias reales”,

sentenció Chirino.





Interés de Japón en la minería

sanjuanina

E
n la Casa de San Juan en Buenos Aires, Juan

Pablo Perea, ministro de Minería provincial, se reu-

nió con empresarios japoneses. La reunión fue faci-

litada por JETRO (Japan External Trade Organization), la

entidad oficial japonesa de comercio exterior, cuyos dele-

gados visitaron la provincia en julio pasado. Del encuentro

también asistieron Martín Palisa, director de la Agencia

San Juan Desarrollo de Inversiones, y Eduardo Licciardi,

director de la Casa de San Juan en Buenos Aires.

Entre los representantes de las empresas presentes se

encontraban miembros de Toyota, Mitsubishi, JBIC (Japan

Bank for International Cooperation), la Embajada de

Japón, Mitsui Argentina, Sumitomo Corporation Argentina

y Marubeni Argentina.

PAMI reduce a 5 los medicamentos

por aûliado con cobertura 100%

A
nte reclamos de afiliados que se encontraron con

modificaciones en la cobertura de farmacia, la dele-

gación San Juan de PAMI recuerda la disposición

que rige desde agosto 2024 , que estableció que los afilia-

dos tienen cinco medicamentos de su vademécum con co-

bertura al 100% La cobertura incluye medicamentos

para patologías crónicas como tratamientos especiales para

enfermedades complejas, como diabetes, cáncer y HIV.

Además, para aquellos afiliados que necesiten más de 5

medicamentos y no puedan costearlos, existe un subsidio

social que cubre el 100% de los costos de los medicamen-

tos adicionales.
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INPRES se quedó sin gas por

falta de pago

E
l INPRES es de los pocos organismos nacionales con

sede principal en una provincia. En este caso, el insti-

tuto de prevención sísmica tiene a su cargo la detec-

ción de movimientos telúricos y la elaboración de

recomendaciones de construcción. La novedad esta semana

es que cortaron el suministro de gas en el Instituto por falta de

pago. Los expedientes de pago no salieron durante los últi-

mos meses y desde Gas del Estado realizaron el corte. Si

bien no impide el trabajo e incluso en varias oficinas cuentan

con equipos de aire acondicionado de frío y calor, lo mismo

causó molestias entre sus directivos y empleados.

Llegaron 73 muestras para par}cipar

de Argoliva 2024  

U
nas 14 firmas de 8 naciones diferentes enviaron 29

muestras. De ahí, 24 firmas son de Argentina. que re-

mitieron un total de 43 muestras.

De las 73 muestras, 12 llegaron de España, 2 de Estados

Unidos, 4 de Turquía y 6 de Portugal. Hay también 1 muestra

procedente de Grecia, 1 de Uruguay y 3 de Brasil. En tanto

las muestras que vienen de empresas argentinas, hay 1 de

Catamarca, 3 de Mendoza, 3 de Córdoba, 7 de La Rioja, 13

de provincia de Bs As y 17 son de nuestra provincia.

Las muestras serán evaluadas por un jurado experto, con

evaluadores internacionales y locales los dias 2, 3 y 4 de

septiembre. En tanto los resultados se darán a conocer el

jueves 5 a la noche.



Consejo de la Magistratura: deûnirán

en sep}embre la designación del

ûscal de Estado

E
l proceso de selección para el cargo de fiscal de Estado está

en pausa, pero se prevé que se reanude en los primeros

días de septiembre y pueda designarse a fines del mes pró-

ximo. La vacante, que existe desde fines del año pasado tras la re-

nuncia de Jorge Alvo, está siendo ocupada temporalmente por

Sebastián Dávila, el fiscal de Estado Adjunto. Dávila es uno de los

candidatos principales para el cargo, y todo parece indicar que

será él quien lo ocupe finalmente. La demora en la definición de la

terna se debe en parte a la ausencia del presidente del Consejo de

la Magistratura, Juan José Victoria, quien está en Alemania y re-

gresará el 31 de agosto. Esta situación impidió la convocatoria del

Consejo para decidir no solo el fiscal de Estado, sino también las

ternas para los cargos de jueces de Paz de Iglesia y Albardón.
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ATSA: denunció 20 despidos de

personal de clínicas privadas

E
l asesor letrado de ATSA, Adrián Verni, informó que 20

trabajadores recibieron cartas documentos de despi-

dos durante el último miércoles. Los afectados son en-

fermeros, mucamas, camilleros y personal de admisión del

Hospital Privado y CIMYN, ambos pertenecientes al Colegio

Médico. No descarta que sean muchos más ya que trascendi-

dos indican que son 50 los desafectados.

El gremio manifestó que corre riesgo el empleo de 457 fami-

lias. No únicamente afectaría en los dos sanatorios anterior-

mente nombrados, también a los asalariados de las oficinas

administrativas del colegio. Verni, adelantó que se harán la

presentación en la Subsecretaría de Trabajo: “Analizaremos

las medidas a tomar con respecto a esta situación planteada

de los despidos de los compañeros. Estamos en alerta y con

las manos cruzadas no nos vamos a quedar. Sobre esta si-

tuación, tuvimos seis meses de conciliación obligatoria y no

hemos puesto ningún palo en la rueda. 

T
ango BA Festival y Mundial es el gran evento donde

se puede disfrutar de los mejores exponentes del

tango, tanto locales como internacionales.  La tradi-

cional Final del Campeonato Mundial de Baile será en el

Movistar Arena, el martes 27 de agosto y tendrá sesenta

parejas finalistas, llegadas de diferentes latitudes, en sus

dos categorías: Pista y Escenario. Hay dos parejas san-

juaninas en semifinales: Federico Heredia y Nadia Capa-

rrós por un lado y Gerardo Lecich Abraham y Silvana

Meneses también participan en la categoría pista.

San Juan y UNOPS avanzan en

proyectos de educación, salud e

infraestructura

E
l gobernador Marcelo Orrego se reunió con representan-

tes de UNOPS, el organismo de las Naciones Unidas

dedicado a la implementación de proyectos y la presta-

ción de servicios técnicos en infraestructura, adquisiciones y

gestión de proyectos. Los representantes de UNOPS ofrecie-

ron su apoyo técnico para la formulación de proyectos y la ob-

tención de financiamiento, además de explorar la posibilidad de

conectar a San Juan con los principales proveedores de tecno-

logía a nivel global. UNOPS, conocido por su capacidad para

construir el futuro a través de la mejora de infraestructura y ser-

vicios, se mostró dispuesto a colaborar en varios frentes críti-

cos para el desarrollo regional.

Dos parejas
sanjuaninas
en las
semiûnales
del mundial
de tango

Gerardo Lecich

Abraham y Sil-

vana Meneses 

Sebastián Dávila, el fiscal de Estado Adjunto, fue puesto

en funciones por el gobernador Marcelo Orrego







E
l siniestro en cuestión ocurrió en la zona del
cruce de Rodríguez y Ruta 40, en Chimbas. De
acuerdo con lo que contaron los testigos del

siniestro, por esta zona circulaba un hombre en moto,
este vehículo fue embestido por un vehículo mayor y
se cree que cuando el conductor de este rodado se
dio cuenta del accidente, se dio a la fuga. Tras el
siniestro llegaron al lugar los efectivos policiales que
comenzaron a rastrear al hombre que atropelló al
motociclista. Con los datos de los testigos, la policía
interceptó a este automovilista en la zona de calle
Centenario. No trascendieron las identidades de los
involucrados.

S
egún relató el damnificado, identificado como
David Morales de 23 años, estaba en calles
Quiroga y Godoy, en Villa Krause, cuando fue

agredido. Expresó que fue abordado por personas que 
iban en un Renault 12 blanco y efectuaron cinco 
disparos, de los cuales uno impactó en su cadera, en la 
región lumbar derecha, donde presenta un orificio de 
entrada sin salida. Morales debió ser hospitalizado 
momentos después que se hizo presente personal de la 
policía jurisdiccional. Lo curioso del hecho es que el 
mismo damnificado mencionó que no desea radicar la 
denuncia, debido a que refiere desconocer a los 
agresores. 

Atropelló a motociclista y escapó,
pero fue interceptado
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Atrapan a reincidente con
leña autóctona

E
l procedimiento se realizó en ruta nacional 141,
en Caucete. Allí detuvieron la marcha de un
camión Mercedes Benz, el cual en la parte

trasera llevaba leña verde cortada en estacones de la
especie retamo. Una especia considerada autóctona
y no se puede talar y mucho menos en estado verde.
La especie se encuentra protegida por ser
considerada flora autóctona provincial, que se
encuentra en proceso de extinción. el chofer del
camión fue identificado como Carlos Gustavo Vidable,
de 54 años, quien se determinó que es reincidente en
este tipo de hechos y poseía una causa similar
iniciada el pasado 24 del mes de julio.
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Le disparan cinco veces y decidió
no denunciar el hecho

Encuentran una escopeta y 
municiones en un allanamiento

F
uentes policiales informaron que en un domicilio

ubicado en calle Rodas 1801 (E) en Rawson, fue

detenido Orlando Walter Simonazzi de 44 años.

Tenía en su poder una escopeta y una gran cantidad

de municiones. Por ese hecho y al no poder justificar la

tenencia, quedó alojado en sede de Comisaría 36ª,

donde también quedó en depósito judicial el arma

encontrada. Este allanamiento se realizó dentro del

marco investigativo del robo ocurrido la semana

pasada en el Barrio SITRAVIAP.

POLICIALES



Jueves 22 de agosto de 2024

POLICIALES

E
l accidente vial se produjo ayer al mediodía, en

calle Progreso y General Acha, del

departamento Rawson, cuando Rolando Manuel

Lahoz, se encontraba detenido a la orilla sobre calle

Progreso con su automóvil Renault 12. Pero cuando

quiso incorporarse para acceder a la calzada hacia el

oeste, fue impactado violentamente en su parte trasera

por una moto marca Motomel 150cc, que conducía

Facundo García, que lo hacía por la misma arteria pero

de este a oeste. Tras el incidente el conductor de la

moto tuvo que ser trasladado hasta el servicio de

urgencia del Hospital Rawson, para una mejor

atención.

Motociclista embiste a un
auto desde atrás

19

E
l hecho ocurrió ayer al mediodía, en la intersección

de Calle 4 y Calle 23, en 25 de Mayo. Un menor de

16 años, circulaba solo en su motocicleta Maverick

Street 150 cc, cuando perdió el control. El incidente se

produjo luego de que el pie del joven se trabara en la rueda

de la moto, lo que provocó su caída. El menor presentaba

escoriaciones, por lo que fue trasladado junto a su madre al

Hospital de 25 de Mayo, donde recibió atención médica

para descartar cualquier lesión de gravedad.

Se le trabó el pie en la rueda de
su moto y sufrió una fuerte caída

E
l comedor Corazones Contentos, que funciona en el

interior de la villa Mariano Moreno, en Chimbas,

sufrió ayer el robo de mercadería destinada a la

atención de los chicos que asisten a ese lugar. Graciela

Silva, la encargada, descubrió lo que había sucedido

mientras no hubo nadie en el comedor. Los ladrones

saltaron el cierre perimetral y así ingresaron para llevarse

un router de internet, 20 paquetes de arroz, una bolsa de

25 kg de pan rallado, dos cartones de huevos, 5

gaseosas, varios cubiertos, una máquina para hacer

pastas, dos cajas de manzanas, dos cajas de bananas,

un pack de fideos de 10 paquetes, entre otras cosas.

Entran a robar en un comedor
comunitario

E
fectivos de la División Comando Radioeléctrico
Sur realizaban recorridas de prevención y
seguridad, alcanzaron a divisar a dos sujetos,

que esgrimían un arma de fuego y hacían
detonaciones. Los desconocidos, al ver que los
uniformados estaban a pocos metros, emprendieron
la huida a pie, por lo que se originó una persecución.
Los efectivos lograron aprehender a un sujeto de 29
años y secuestrar un arma de fuego tipo revólver
calibre 32 largo, con numeración limada, marca Rubí
Extra. El detenido, de quien no se reveló la identidad,
fue alojado en la Seccional Sexta.

Tiroteo en el Barrio La Estación



Jueves 22 de agosto de 202420

Y
falleció el “bocha” Maschio el 19

de agosto de 2024 con 91 años.

Un ídolo del Racing Club de

Avellaneda ciudad en la que nació el

20 de febrero de 1933. 

Llegó a Racing desde el Club Quilmes

en 1953. Era goleador en esas épo-

cas. 

Lo ví jugar por primera vez el 30 de

mayo de 1954 contra Chacarita Ju-

niors en un 4 a 0 con mis 6 años, por-

que mi padre, fanático del Racing

Club, me llevó a las canchas desde

chico. 

En 1957 integró la delantera excepcio-

nal del sudamericano de Lima con

Corbata, Maschio, Angelillo, Sivori y

Cruz. Hoy no sé cuanto valdría esa de-

lantera. Maschio fue goleador de ese

campeonato con 9 tantos. 

s   s   s

Los italianos se apuraron y en 1958

compraron al tridente delantero: Mas-

chio, Angelillo y Sivori. 

Maschio en Italia y en 8 años se con-

virtió en un jugador de toda la cancha.

Jugó en el Inter, y en la Fiorentina, y

regresó con 33 años al Racing Club, el

amor de su vida. Fue el estratega del

equipo de José que en 1966 fue

equipo record. Hacía jugar a todo el

resto y era un exquisito con la pelota.

Jugó en Racing 139 partidos y se re-

tiró el 29 de diciembre de 1968 frente

a Velez Sarsfield. 

s   s   s

Su último período en Racing coman-

dando el equipo de “José” fue apoteó-

tico. Todo empezó en el año 1965 y

con Racing último en la tabla, el 19 de

septiembre recibía al líder, River Plate.

En ese partido debutaba como técnico

Juan José Pizzuti. El último le ganó al

primero 3 a 1 con dos goles del Yaya

Rodriguez que llegó de Boca Juniors.

El Racing de Pizzuti terminaba el año

1965 con 14 partidos invicto en los

cuales había sobresalido Pentrelli con

su famoso “toco y me voy” y en la

sexta fecha de 1966 se incorpora

Humberto Maschio al equipo. 

s   s   s

Venía de Italia con el pase en su poder

y Pizzuti convenció a Santiago Saccol

presidente de Racing que lo contratara

con sus 33 años. 

En 1966 Pizzuti mostró su genio: puso

a Basile de central izquierdo con el nú-

mero 6 y a Perfumo lo puso de central

con el 2. Maschio con el 11 en su es-

palda era el conductor jugaba para los

demás y los dejaba en posición de gol

varias veces por partido. Su pegada a

la pelota era muy precisa. 

Después de 39 fechas sin perder el 4

de septiembre de 1966 River le gana 2

a 0 en el monumental con una actua-

ción memorable de Amadeo Carrizo,

arquero de River. Yo estaba justo en el

arco donde a los 10 minutos del pri-

mer tiempo, el chango Cárdenas con

gran habilitación de Maschio le hace

un sombrero a Matosas y la volea es

desviada con el antebrazo por el gran

Amadeo. Racing campeón argentino

de 1966. Quedaba ganar la Libertado-

res después que todo el equipo se sal-

vara de un grave episodio aéreo. 

Volvía de Medellín a Bogotá en el

vuelo del 27 de marzo de 1967 en un

DC4 de la empresa SAM. El avión en

medio de una tormenta entró en pi-

cada, varios lloraban y Maschio pedía

calma porque “nos mataremos todos”.

El avión se recuperó de la caída en pi-

cada y aterrizó en El Dorado. 

s   s   s

Y siguió la “batalla” final por la Liberta-

dores contra Nacional de Montevideo

cuyo desempate se jugó en Santiago

de Chile y la Academia fue campeón

de América. Y vino la final de la Inter-

continental con el Celtic de Escocia.

Siempre comandado por Maschio el

equipo perdió en Glasgow y ganó en

Avellaneda. Final en Montevideo con

todo el público uruguayo en contra.

Rulli la dejó en el vacío y el chango

Cárdenas la tomó en un claro y Mas-

chio le gritó “patea, pateá” y así lo hizo

y sacó un zurdazo imparable para Fa-

llon, el arquero escocés y así tuvimos

el primer campeón intercontinental. 

Maschio pasó a la inmortalidad y será

siempre recordado como “el bocha”

estratega del Racing Club de Avella-

neda.

Murió el Bocha Maschio, el
estratega del equipo de José

DEPORTE

Por Hugo Levato*

(*) Doctor en astronomía
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El Cholo Simeone presiona para

ûchar a Walter Benítez para el

Atlé}co Madrid

A
tlético Madrid acaba de dar uno de los golpes del
mercado europeo con la contratación de Julián Ál-
varez a su plantilla. El delantero campeón del

mundo se sumó a sus compatriotas Nahuel Molina y Ro-
drigo De Paul, con quienes convive desde hace rato en la
selección argentina. Y ahora el Araña tendrá de entrena-
dor a otro albiceleste como Diego Simeone, que sigue de
cerca los pasos de otra figura de la Scaloneta: se trata del
arquero Walter Benítez. Una nueva oferta al futbolista del
PSV Eindhoven: 3 millones de euros iniciales. 

Vuelve la Generación Dorada, los

héroes olímpicos se juntan para

celebrar los 20 años

O
tra vez todos juntos. Como cuando jugaban... “Los
hermanos de camiseta” vuelven a reunirse. 20
años después. En una cancha y en un viaje. Como

en la época dorada que los marcó como los héroes del
básquet argentino. El próximo 2 de noviembre, en Parque
Roca, se juntarán todos los héroes de Atenas 2004.  Será
un partido con invitados, con videos homenaje, show y mú-
sica. Estarán todos los campeones olímpicos,
incluido Rubén Magnano y sus asistentes. 

Diego Milito conûrmó que

par}cipará en las próximas

elecciones de Racing

E
l mediodía de este jueves en Avellaneda se vio albo-
rotado por una noticia: Diego Milito anunció su candi-
datura a presidente de Racing. Lo hizo a través de

un video que publicó en su cuenta personal de Instagram,
al que acompañó con el siguiente texto: “Hinchas y socios
de Racing, para mí sería un inmenso honor y una gran res-
ponsabilidad poder representarlos como próximo presi-
dente. Les pido que me acompañen en este sueño”. 

Escándalo en el TC: Gastón Mazzacane

fue denunciado por un presunto

abuso sexual

E
l piloto de Turismo Carretera, Gastón Mazzacane, fue
denunciado por presunto abuso sexual ante la Justicia,
por una ex pareja. La víctima relató los lamentables su-

cesos que debió atravesar durante los cinco años de relación,
en los que afirma haber sido sometida sexualmente por el pi-
loto. La denunciante sostuvo que no se presentó antes ya
que fue “amenazada de muerte” en varias ocasiones y
agregó que Mazzacante le dijo “tené cuidado, porque no vaya
a ser cosa que te encuentren colgada del cable de luz”, la úl-
tima vez que se vieron.
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La ûnal an}cipada entre el

verdinegro y santo tucumano se

verá por televisión 

M
ientras San Martín se alista para un duelo crucial ante

Chacarita este domingo a partir de las 16, desde la AFA

se dio a conocer la programación de la fecha 30 de la

Primera Nacional. El equipo dirigido por Raúl Antuña tendrá una

especie de final anticipada contra el Santo Tucumano el pró-

ximo sábado 31 de agosto a las 17.30, en La Ciudadela. Este

partido, que promete ser uno de los más emocionantes de la

temporada, será transmitido por la televisión. 

Boca va por la clasiûcación ante

Cruzeiro en Brasil

B
oca quiere revalidar lo hecho en La Bombonera y

terminar de cerrar la serie de octavos de final

contra Cruzeiro, cuando este jueves visite el Es-

tadio Mineirao a partir de las 21.30. Ante la baja de úl-

timo momento de Edison Cavani que sacudió al mundo

azul y oro, Diego Martínez meterá mano en la formación

para intentar pisar fuerte en Brasil. Las novedades en el

equipo en relación a la ida pasan principalmente por la

vuelta de Marcos Rojo. 

La inédita tanda de penales en

Venezuela que da la vuelta al

mundo: patearon afuera en

protesta contra el VAR

E
n Venezuela se originó un hecho inédito que puso

en manifiesto una vez más el disconformismo de

los protagonistas con quienes son los encargados

de tomar decisiones en la cabina del VAR. Esta vez ocu-

rrió en un encuentro entre Deportivo Táchira y Caracas,

clásico, por la quinta jornada del Clausura de su país.

Luego del 1-1 en tiempo reglamentaria con el que repar-

tieron un punto por bando, se definió una copa amistosa

en tanda de penales y el elenco visitante decidió ejecutar

los remates afuera en señal de protesta por una determi-

nación polémica de los jueces.

River vuelve a las prác}cas: el

estreno de Marcos Acuña 

E
l plantel de River no descansa tras lograr el pase a

los cuartos de final de la Copa Libertadores. Los ju-

gadores se reencontraron este jueves, ya con la pre-

sencia de Marcos Acuña que tendrá su primera

práctica con el resto del plantel. Todavía no hay un pano-

rama claro en relación a su debut, pero lo cierto es que Ga-

llardo ya puede anotarlo en la lista de buena fe de la

Conmebol. La seguidilla que se le viene, antes del cruce

contra el Colo-Colo de Jorge Almirón, es Newell’s, Indepen-

diente y, parate por la fecha FIFA, Atlético Tucumán. En el

medio de los cuartos está Boca, de visitante.










